

Presidente Boric postula que tras Comisión el futuro gobierno no heredará el conflicto

CUENTA PÚBLICA. El mandatario planteó que las propuestas de la Comisión para la Paz y el Entendimiento “ya están en marcha”, entre ellas “la consulta indígena que comenzará en julio y el reforzamiento del apoyo a las víctimas de violencia y terrorismo”. Además refutó deuda de seguridad: “Ahí está el descenso significativo de los actos de violencia”.

Andrea Arias Vega
 andrea.arias@australtemuco.cl

Hasta ahora ningún gobierno ha logrado resolver el conflicto de la Macrozona Sur. Situación que a juicio del Presidente Gabriel Boric tuvo un punto de inflexión bajo su mandato, a propósito de las propuestas que entregó la Comisión para la Paz y el Entendimiento.

Así lo comunicó ayer en su última Cuenta Pública al país, al postular que su Gobierno “no traspasará el conflicto” a una futura administración, sino que “la implementación de un proceso que traerá a la zona paz, desarrollo y justicia”.

Y ante las críticas en materia de seguridad, terrorismo y presencia del crimen organizado en la zona, el mandatario refutó con datos duros. “Ahí está el descenso significativo de los actos de violencia en la Macrozona Sur. La cantidad de lesionados disminuyó en más de un 70%, hubo un 60% menos de ataques incendiarios, y se redujeron en 82% los inmuebles incendiados”, recalcó.

CONFLICTO EN RETIRADA

El Presidente Boric sostuvo que “el conflicto entre el Estado chileno y el pueblo mapuche es “uno de los problemas más antiguos y dolorosos que arrastramos como República”, refiriéndose a uno de los compromisos que adquirió durante la campaña presidencial.

“Trabajaremos hasta el último día para implementar esta agenda y traspasar a la futura administración ya no un conflicto, sino un proceso en implementación, que construya paz, desarrollo y justicia”.

Gabriel Boric,
 Presidente de la República

“La cantidad de lesionados disminuyó en más de un 70%, hubo un 60% menos de ataques incendiarios, y se redujeron en un 82% los inmuebles incendiados”.

Gabriel Boric,
 Presidente de la República

De hecho comenzó su mandato en marzo del 2022 enviando a Temucucui a IzQUIA Siches, su exministra del Interior, en una frustrada misión que nunca empezó y que terminó a balazos.

Lo que vino después, a contrarreloj del discurso de campaña, son más de cien días de renovación del Estado de Excepción en la Macrozona Sur y acelerar la agenda legislativa de seguridad.

Es en este contexto y devenir



EL PRESIDENTE GABRIEL BORIC EMPLAZÓ A LOS PARLAMENTARIOS Y PRESIDENCIALES A TOMAR LA POSTA.

político que el Presidente Boric valoró la Comisión y se mostró optimista respecto de su impacto. “Esta Comisión ha sido un valioso espacio de diálogo, de escucha, y de propuestas concretas para resolver quizás el más complejo conflicto histórico que persiste en nuestro país. Ha sido un testimonio de buena política, aquella que

convoca, dialoga, discute y resuelve con transversalidad y amplitud los desafíos propuestos”.

Agregó que “si bien las medidas contempladas exceden largamente los plazos de nuestro gobierno, trabajaremos hasta el último día para implementar esta agenda y traspasar a la futura administración ya no

un conflicto, sino un proceso en implementación, que construya paz, desarrollo y justicia para todos los habitantes del territorio”.

Continuó su argumento indicando que “en el corazón del informe de la Comisión está una sólida propuesta de nuevo sistema de tierras, para dar pie a un nuevo entendimiento en-

tre el Estado y el pueblo mapuche, entre comunidades y sectores productivos. Pero además han logrado entregar propuestas que atienden el dolor de todas las víctimas, de toda la violencia, la histórica y la de las décadas recientes, y ofrecen un camino equilibrado que todo gobierno, actual y futuro, pueda recorrer, con más desarrollo para los habitantes de Biobío al sur en el mediano y largo plazo”.

En este contexto anunció que las primeras acciones están en marcha. “No estamos condenados a repetir la historia permanentemente. Las propuestas de la Comisión, que presenté recientemente al país, ya están en marcha, entre ellas la consulta indígena que comenzará en julio y el reforzamiento del apoyo a las víctimas de violencia y terrorismo”.

En cuanto a las víctimas del terrorismo hubo críticas porque no fue claro si este reforzamiento es o no el envío del proyecto de ley de reparación que viene en el anexo de la Comisión.

Terminó este punto emplazando al Poder Legislativo y a los presidenciales a comprometerse con el camino que propone la Comisión. “Convoco a este Congreso pleno y a todos los candidatos presidenciales a comprometerse con este proceso para garantizar así su continuidad en el tiempo”.